

INFORMACIONES OBRERAS = INFORMACIONES OBRERAS

Nº 123

Barcelona, a 23 de setiembre de 1973

1-) EDITORIAL: HACIA LA OFENSIVA !

Las informaciones que damos en este número, las de las últimas semanas, la situación de glucha, la tensión, existentes en numerosas empresas aún cuando no haya estallado abiertamente, subrayan el momento extraordinariamente favorable para la acción obrera en estos momentos. Destaca de algunas acciones la facilidad con que una situación de lucha puede extenderse de una empresa a otra cuando los trabajadores acuden a otras fábricas en grupo a explicar su combate.

En estos momentos, las empresas tienen a la vez una actitud claramente defensiva, tanto por la fuerza del mismo movimiento obrero, como por la situación económica, el nivel de ventas, el daño que, ahora en particular, les causa el combate huelguístico. Así han habido concesiones económicas importantes en la construcción, retroceso ante medidas represivas y readmisiones, en la construcción, en CISPALSA,... victorias que deben estimular la acción en todas partes.

En diversas empresas la lucha por la plataforma reivindicativa va ya acompañada de la exigencia de dimisión de los cargos sindicales vendidos y nuevas elecciones. En estos días se ha impuesto la dimisión del jurado de ASEA/CES de Sabadell y de SABA de Sant Adrià.

En esta situación de lucha de masas, con numerosas asambleas, aparece una importante deficiencia: la ausencia de un planteamiento explícito, pública, de la gran batalla que tiene planteadas toda la clase obrera: la lucha por la libertad de Camacho y los demás dirigentes obreros del proceso 1001, contra el Consejo de Guerra de la Térmica, contra el procesamiento de los abogados laboralistas, la solidaridad con las empresas en lucha y los dirigentes obreros represaliados en cada lugar. Ante esta dificultad para que los dirigentes obreros planteen abiertamente en las asambleas la relación clara que existe entre las luchas en marcha y la represión contra Camacho, la relación entre todo combate obrero y la batalla por la libertad sindical, por el sindicato de clase, debemos preguntarnos, ¿Acaso es más difícil hablar de Camacho en una asamblea de trabajadores en lucha que en asambleas de cargos sindicales ~~en~~ la CNS (como ya se ha hecho en diversos lugares), en medio de hombres a veces vacilantes, con la policía y los jerarcas verticalistas delante? Nuestra respuesta solo puede ser una: No!, es más fácil plantearlo a los trabajadores, hay que tener solo la audacia política de hacerlo y saber explicar la relación que tiene Camacho con las luchas en curso.

A partir de esta situación de lucha, a partir de todos los problemas pendientes y de las condiciones favorables de lucha, hemos de plantearnos como una consigna de trabajo: Ni una empresa sin su plataforma de lucha, plataforma discutida y defendida por los trabajadores.

2-) LUCHAS OBRERAS EN BARCELONA

CONSTRUCCIÓN : LUCHAS Y VICTORIAS

El nuevo convenio que tenía que entrar en vigor el día 1 de julio está congelado por la Comisión Delegada de Asuntos Económicos. Parece que no quieren aprobarlo por el aumento que supone, pero tampoco se atrevan a rechazarlo por temor a las luchas. Por otra parte la patronal aumenta sus presiones para volver a las andadas con la eventualidad. Ahora pretenden poder trasladar a los trabajadores de una obra a otra sin que lleguen a ser fijos de plantilla y siendo solo fijos de la obra en que trabajen; pero los trabajadores del ramo están decididos a defender sus derechos.

HUARTE (Obra del Hotel Hilton, mas de 370 trabajadores).-

El 27 de agosto murió un trabajador de accidente e hicieron dos días de huelga. A partir de entonces han continuado haciendo asambleas exigiendo medidas de seguridad e higiene. El lunes día 10 presentaron a la empresa una plataforma reivindicativa exigiendo aumento igual para todos de 1500 pts. a la semana, cinco días de trabajo a la semana y verdaderas medidas de seguridad e higiene; dieron de plazo a la empresa hasta el sábado. El martes 11 pararon por la tarde en apoyo de las reivindicaciones. El sábado la Empresa no dió ninguna respuesta, ante lo cual los trabajadores, el lunes 17, a primera hora hicieron asamblea y decidieron la huelga que han continuado durante toda la semana. Finalmente la empresa cedió en algunas reivindicaciones como en la del pago de 10 pts. mas por hora. Los trabajadores decidieron volver al trabajo y continuar su lucha por otros medios.

PYRSA (Ribas y Pradell, obra Roma 2000, mas de 200 trabajadores)

Reciente el juicio en Magistratura de los dos trabajadores despedidos de la obra en las pasadas luchas, todavía no se conoce el resultado. Los trabajadores después de consentir y ganar las elecciones sindicales han continuado haciendo asambleas, por sus reivindicaciones, los despidos y el juicio de Camacho.

El martes 11 hicieron una carta exigiendo aumento de salarios y seguridad e higiene en la obra y habían recogido ya las firmas de la mayoría de los trabajadores. El lunes 17 un planteamiento de trabajadores de HUARTE después de empezar la huelga, fueron a esta obra hacia mediodía, allí se hizo asamblea donde explicaron sus reivindicaciones y su lucha. Los trabajadores de PYRSA decidieron exigir también las 1.500 pts. de aumento, además de otras reivindicaciones y declararse en huelga inmediatamente, mientras la empresa no accediera.

La huelga continuó el martes. El miércoles también se decidió continuarla. Por la mañana hubo una reunión del jurado en la que la empresa se comprometió a poner en práctica las medidas de seguridad e higiene que exigían los trabajadores, pero se negó a cualquier aumento y anunció 30 despidos y sanción de dos días para todos.

Mientras tanto, los obreros se habían concentrado en la Plaza de la Estación del Norte, cerca de las oficinas de la empresa, donde, a pesar de la presencia de la policía, esperaban el resultado de las discusiones. El Jurado bajó a informar haciendo una asamblea en la misma plaza, donde los trabajadores decidieron ante la actitud de la empresa, continuar la huelga. La empresa enseguida dió marcha atrás y se comprometió a instalar duchas, vestuarios, comedores, etc y a aplicar inmediatamente el nuevo convenio, pagar 1 día y medio de los dos y medio de huelga, a una nueva reunión en el plazo de una semana para discutir mayores aumentos y anuló los despidos y sanciones. Los trabajadores hicieron una nueva asamblea, esta vez en el parque, en la que acordaron hacer otra al día siguiente a primera hora en la obra y continuar en la lucha.

MIRÓ Y TREPAT

La Comisión distribuyó una hoja por todas las obras de la empresa exigiendo medidas de seguridad e higiene que eran prácticamente inexistentes. A los dos días ya empezó la empresa los trabajos para colocar lavabos, waters, duchas, vestuarios, botiquín, etc. El éxito ha sido rotundo.

COPISA

Los trabajadores plantean la exigencia de que se les paguen los días de vacaciones que les corresponden de más, por la ordenanza y el convenio.

ACSA

Las fiestas recuperables ya no se recuperan. Los barraqueiros trabajan ahora diez horas, antes eran 12 y los festivos no trabajan. En estos días hay una serie de juicios pendientes por las estafas y sanciones de la empresa.

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&

3-) OTRAS ACCIONES EN BARCELONA

MANIFESTACIÓN EN SOLIDARIDAD CON CHILE

Organizada por la Coordinadora Local de las Comisiones Obreras de Barcelona, el jueves 20 unas 1.500 personas se manifestaron en el Paralelo con numerosas pancartas y banderas, distribuyendo octavillas y gritando consignas de lucha y solidaridad con el pueblo chileno en su combate contra el golpe fascista.

SEAT: POR LA READMISIÓN DE LOS DESPEDIDOS Y LA PLATAFORMA REININDICATIVA

Prosigue la lucha en relación con la readmisión de los despedidos y juicio en Magistratura- el de los enlaces Marín, Peris, Maite, Morales y Cortada- ; se verán próximamente: Morales, día 3; Cortada, día 4; Marín, día 5; Peris, día 15 y Maite, día 25. Durante estos días, en talleres y oficinas se está discutiendo la plataforma reivindicativa. Los puntos fundamentales de esta plataforma son (además de la readmisión de los despedidos):

- 40 horas de trabajo
- 3.500 de aumento mensual
- 2.500 de prima mínima y control de tiempos, primas y rendimientos.
- Vacaciones: mes de agosto completo y del 23 de diciembre al 6 de enero.
- Amnistía sindical, derecho de asamblea y de colecta solidaria.

Al mismo tiempo se mantiene la lucha en torno a las múltiples cuestiones y problemas que afectan a cada uno de los talleres o secciones.

En la sección 110 del T. 1, grupo de cigüeñales del 132, protesta contra las malas condiciones de seguridad al tener que levantar piezas posadas. Se discute. Se acuerda un documento, que todos los trabajadores firman en exigencia de polipastros. Tras discusiones con la Comisión de Seguridad (que no quería hacerse cargo del problema) los trabajadores fuerzan esta posición, y en estos momentos, se están colocando los polipastros.

El problema de los vigilantes continúa. Despues del escrito de los jefes y encargados a Clua para que los vigilantes no pasaran por el taller ni los vestuarios, el Jefe de vigilantes ha tenido una reunión con varios jefes y encargados.

Los trabajadores continúan imponiéndose a los vigilantes y haciendo prevalecer sus derechos. En el T. 8 los vigilantes intentaban coaccionar a los trabajadores que estaban sentados en la puerta del taller las horas de relevo. La protesta ha conseguido que les pongan bancos para que no se sienten en los coches o en el suelo.

T7 continúa la presión para que los vigilantes no se metan para nada con los trabajadores. En una sección del 127 el viernes hubo un paro de 6 minutos por el agua que pasaba del tejado, entre los cristales, los encargados intentaron que sacaran la misma producción, pero los trabajadores no lo consintieron. Hicieron dos coches menos.

T 11, la sección 740 de reparación: debido al humo de las carretillas, se salió toda la sección a la calle 45 minutos hasta que el humo desapareció.

En los autobuses de Bellvitge, despues de 3 días de ir caminando a la factoría, les han puesto mas autobuses y en este momento todos pueden ir sentados. Los trabajadores que viven en Santa Coloma y Badalona están haciendo asambleas en el jurado y exigiendo a la empresa que ponga mejor servicio.

En la sección 132 en exigencia de las cargas de trabajo hubo 1 hora y media de paro.

CISPALSA (MEVOSA): POR LA READMISIÓN DE LOS DESPEDIDOS

Como consecuencia de la situación de lucha latente que existía en la fábrica, después de la huelga de la que ya dimos información en números anteriores, el Director General llamó a 2 trabajadores para que le expusieran en nombre de sus compañeros los problemas pendientes. En la reunión participó (casi como espectador) el jurado de empresa que se quejó de que no se planteara a través de ellos. La situación favorable creada por esta actitud de la empresa no fue sin embargo aprovechada para reunir a los trabajadores en asamblea antes y después de la citada entrevista.

El Supremo ha devuelto el recurso que la empresa había presentado a través de su abogado (Alonso García, catedrático, especialista en defender a las grandes empresas contra los trabajadores). Sin embargo, a pesar de que ganaron en Magistratura y luego el Supremo les volvió a dar la razón, al rechazar el recurso de la empresa, los 4 cargos sindicales continúan en la calle, y llevan además 4 meses sin cobrar. En diversas iglesias de San Andrés y Buen Pastor se leyó y distribuyó una hoja explicativa de los motivos de lucha de los trabajadores de CISPALSA, denunciando los despidos y situación de estos 4 trabajadores, y llamando a la solidaridad.

HISPANO OLIVETTI: REVISIÓN DE LOS SALARIOS

Situación reivindicativa en torno a múltiples problemas: reivindicación de primas entre los operarios, tasas horarias en la sección de tornos automáticos. En Prensas trabajan a 80 (sobre 100), y así en muchas otras secciones. En esta empresa existe por convenio una revisión trimestral de los salarios que se aumentan según unos índices y sistema de puntos bastante complicados, cuando el índice oficial del coste de la vida sube más de un 3% en dicho trimestre. Dichos aumentos representaron en el último trimestre un aumento mensual de 1.140 pts. para los casados y 900 para los solteros. Los trabajadores consideran que son insuficientes, que los aumentos deben hacerse según los aumentos reales (teniendo en cuenta, además, los aumentos de productividad).

TEXTIL: ASAMBLEA DE CARGOS SINDICALES

Unos 200 cargos sindicales del ramo del agua de la provincia de Barcelona se reunieron en el "sindicato" de Barcelona para examinar la marcha del conflicto colectivo planteado en torno al IRTP. Surgió la dificultad de que en algunas empresas no tienen planteado aparentemente este problema, porque ahora ya lo pagan las empresas. De hecho se puso de manifiesto que siendo la cuestión del IRTP un punto de lucha importante, en estos momentos no debe ser el único, y que la cuestión de elaborar una completa plataforma reivindicativa de lucha ahora puede ser un elemento movilizador en todo el ramo. Y ello sin esperar a la renovación del convenio, previsto en febrero, aunque los actuales planteamientos reivindicativos y de lucha, incidirán evidentemente en dicha negociación.

En la asamblea se reafirmó la idea de un día de huelga coordinado en todo el ramo, aunque no se fijó aún.

SABA (Textil, ramo del agua, San Adrián)

Huelga de horas extra desde el día 10 de setiembre exigiendo que el IRTP lo pague la empresa y un aumento en la prima. Realizaron una asamblea en el patio de la que salió una delegación de 100 trabajadores para presentar las exigencias obreras a la empresa. Todos los trabajadores firmaron un escrito concretando dichas reivindicaciones, así como la dimisión de un jurado (Molina) que los trabajadores juzgan que actúa al servicio de la empresa: han impuesto ya su dimisión.

FRIGO: 85.000 PTS. de AYUDA SOLIDARIA

En una octavilla, los trabajadores de FRIGO recapitulan sobre toda la ayuda recogida en solidaridad con su lucha y con los despedidos. La cifra total fue de 85.000 pts, la mayor parte de las cuales ha sido ya entregada a los necesitados. Dan también relación de las ayudas recibidas, entre las que destacan las 15.000 de PEGASO, las 7.700 de POBLE NOU, las 7.200 del Comité de Solidaridad de Hospitalet, las 5.250 de CONFEDERACIONES ESPORT. "Desde aquí - dice la octavilla - damos las gracias a todos los compañeros que nos han ayudado. Cuando ellos necesiten nuestra ayuda nos llegará el momento de demostrar nuestro agradecimiento".

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&

4-) LUCHAS OBRERAS EN EL BAIX LLOBREGAT

ROCA (Gavà).- Mil trabajadores efectuaron diversos paros el día 20. Estos paros venían precedidos por acciones realizadas en días anteriores. Los trabajadores exigen aumentos salariales e información sobre las negociaciones del convenio. Han sido despedidos 4 trabajadores.

FUNDICIONES ROS..- Paro en solidaridad con los trabajadores en huelga de ROCA

EXIN (Molins de Rei).- (400 trabajadores) Se encuentran en paro exigiendo un aumento mensual de 3.500 pts., durante 3 días. Una hoja firmada por obreros de EXIN SCALEXTRIC ha sido distribuida profusamente.

MODEL IBEL (Molins de Rei).- Industria química: Paros durante esta semana.

PEINAJES DEL RIO LLOBREGAT..- (Textil).- Diversos paros durante esta semana reclamando aumentos salariales.

5-) LUCHAS OBRERAS EN EL VALLES

SOLVAY (Martorell): SOLIDARIDAD CON UN SANCIONADO

El martes 18, 30 trabajadores de la plantilla de esta empresa de productos químicos (700) se declararon en huelga, en solidaridad con un compañero al que se había impuesto una sanción. Tras varias horas de paro, la empresa cedió y anuló la sanción, reintegrándose los obreros al trabajo.

HISPANO MOTOR (Rubi): CONTINUA LA LUCHA CONTRA LA REPRESIÓN

El miércoles 19, por la mañana, los 500 trabajadores decidieron hacer huelga, en reacción al despido de dos compañeros. Esa medida había sido tomada por la Dirección para intentar aplastar el movimiento reivindicativo que existe en la empresa y que se había centrado en las últimas semanas en la exigencia de aumento salarial de 600 pts. a la semana. La huelga continuó durante los días siguientes, insistiendo la empresa en su actitud represiva, al enviar cartas de despido a 27 trabajadores más.

Los 400 trabajadores de HISPANO MOTOR llevan prácticamente movilizados desde comienzos del verano, cuando comenzaron las primeras protestas contra la falta de condiciones adecuadas en el trabajo (exceso de calor) y la lucha por la readmisión de dos compañeros inmediatamente despedidos. Posteriormente, a estas reivindicaciones se sumó la exigencia del aumento de 600 pts. y 40 horas de trabajo semanales y el pago del IRTP por parte de la empresa.

ASEA-ACES (Sabadell): SE EXIGE LA DIMISIÓN DEL JURADO

Durante varios días, los 500 trabajadores de esta empresa fueron al paro como medio de protesta contra la actitud mantenida por el Jurado en las discusiones con la Dirección. Con el paro, los obreros pretendían obligar a dimitir a los actuales componentes del Jurado, a quienes no consideran representativos, y proceder a la elección de nuevos representantes. Pese a la mayoritaria actitud de los trabajadores, expresada también por un escrito enviado a la Dirección, los jerarcas locales de la CNS se han negado a admitir la dimisión, finalmente presentada.

UNIDAD HERMETICA (Sabadell)

Ha continuado la acción de los trabajadores hasta el viernes, día 14, por la tarde. Ese día, por la mañana, se celebró una asamblea masiva de los obreros y empleados de estas dos factorías con la asistencia de más de 1.000 trabajadores, en la cual se discutió la situación a la que se había llegado con el paro que venían realizando unanimemente durante toda la semana y la negativa rotunda de la empresa de satisfacer ninguna de las demandas exigidas por los trabajadores. Después de una amplia discusión, la asamblea acordó volver al trabajo con las siguientes condiciones:

- 1) Ninguna clase de represión, incluyendo en ello a los trabajadores eventuales
- 2) Seguir las negociaciones con la empresa, de las reivindicaciones planteadas (Piden un aumento de 500 pts. semanales y la semana de 40 horas).

La empresa aceptó estos condiciones y manifestó que debido a la actitud de los trabajadores "haría un gesto de buena voluntad".

OBRASCON (Sabadell)

Construcción.- El pasado sábado se celebró una asamblea de los trabajadores de esta empresa. La asamblea discutió la situación creada por las luchas de días anteriores por sus reivindicaciones y que había dado lugar a diversas asambleas y paros parciales. La empresa, en represalia por estos paros anteriores, despidió a tres trabajadores. En la asamblea del sábado se acordó realizar un paro de 1 hora exigiendo sus reivindicaciones. Se recogieron de 4.500 a 5.000 pts. en solidaridad con la lucha de ESTAMPACIONES SABADELL

ESTAMPACIONES SABADELL (Polígono de Polinyà)

Toda la semana pasada han estado en huelga. La empresa, antes de la huelga, había aceptado la inmensa mayoría de las reivindicaciones exigidas por los trabajadores. Pero éstos no aceptaron las concesiones de la empresa, porque en el acuerdo la empresa incluía una cláusula en la que los trabajadores se comprometían a no desencadenar ningún nuevo conflicto en el período de un año. (Entre las concesiones de la empresa había la readmisión de todos los despedidos). Pero el lunes los trabajadores han vuelto al trabajo, aceptando las condiciones de la empresa, pero con 26 despedidos como consecuencia de la huelga d8 la semana pasada.

ZONA DE CÉRDANYOLA - RIPOLLET

AISCONDEL.- (1.200 trabajadores): Hace dos semanas los trabajadores realizaron dos días de boicot a los comedores con objeto de conseguir que los cargos sindicales tuvieran derecho a verificar la calidad de la comida y las condiciones de higiene de ésta. La empresa ha accedido.

6-) OTRAS LUCHAS OBRERAS EN CATALUNYA

PIRELLI (Manresa).- PASO ADELANTE EN LA LUCHA. COMIENZAN LOS PAROS

El sábado día 15, unos 100 trabajadores del turno de la mañana y 60 del turno de la tarde fueron al paro. Al día siguiente, lunes 17, fue prácticamente toda la plantilla (unos 1.400 trabajadores) la que fue a la huelga, culminando así el ambiente de tensión existente en toda la factoría.

Aunque la movilización de los trabajadores gira fundamentalmente en torno a la plataforma reivindicativa a plantear cara a las próximas negociaciones del convenio (ver "I.O." nº 122), el motivo ~~es~~ concreto que ha determinado el paso a la acción ha sido la actitud de la empresa en relación con el control de los ritmos de trabajo, con la pretensión de aumentar los rendimientos.

GASSOL (Mataró).- Las trabajadoras de la Confección se encuentran en boicot a las horas extra.

VANDELLÓS.- Los trabajadores de la Central Nuclear de Vandellós han pedido que se regulen las condiciones laborales de dicho sector.

TARRAGONA.- En un documento firmado por las Comisiones Posqueras se da cuenta de la celebración de una reunión en la que se tomaron diversos acuerdos. Exponen que deben pertenecer a un Ministerio ~~de~~ la Pesca, y no al de Marina. Se exige representatividad a todos los niveles; el documento acaba diciendo: "Obreros pescadores, que con nuestro trabajo contribuimos a la riqueza de los demás; pequeños y medianos armadores que sabemos que la actual política nos lleva al desguace de nuestras haciendas para que luego vayamos a embarcarnos en las grandes barcas y trabajemos para ellos !Unidad! Solamente con nuestra unión podremos hacer frente al actual estado de cosas.

7-) LA LUCHA CONTRA EL "SUMARIO 1001"

MATARÓ.- La Asamblea de Enlaces y trabajadores de la Construcción, en la CNS, se pronunció contra el juicio que se monta contra Camacho y sus compañeros.

MADRID.- El 18 se repartieron decenas de miles de octavillas contra el proceso 1001

CARABANCHEL.- Marcelino Camacho ha presentado una querella contra el periodista de ABC, Alfredo Semprun por las acusaciones que éste vertió en el artículo del 1 de abril contra el dirigente obrero. Dicho periodista acusaba también a Carlos Elvira y al vicepresidente Benedict de la FITIM.

Ultimamente diferentes organizaciones políticas han insistido en la lucha contra dicho proceso, a través de documentos. Se han pronunciado Bandera Roja (Comité de Barcelona), Comité de Barcelona del PSUC, Coordinadora Local de Barcelona de CC.OO y otras.

8-) LUCHAS OBRERAS EN EL RESTO DE ESPAÑA

CASTELLON.- Parece ser los 4000 trabajadores de Silvestre Segarra (Vall d'Uxó) se han reincorporado al trabajo despues de mas de un mes de paros y acciones por sus reales vindicaciones económico-sociales y en exigencia de la readmisión de los 22 despedidos en el proceso de lucha (Ver "I.O." 122).

SEVILLA.- Ha continuado durante la semana la huelga de CASAL S.A. del transporte, con encierro en el Palacio Arzobispal. El jueves se han empezado a reincorporar al trabajo exigiendo que no hayan despidos ni represalias. La empresa dice que despide a 20 obreros. El jueves por la noche 110 trabajadores han vuelto a encerrarse en el Obispado sevillano. No aceptan ningún despido.

JEREZ.- Después de 8 días de huelga (no ha habido información en la prensa legal) se han reincorporado al trabajo los 15.000 obreros vendimiadores del marco de Jerez. Fueron a la huelga exigiendo aumentos de salario.

MALAGA .- El Obispo de Málaga, Mn. Buxarrais ha ~~hecho~~ unas manifestaciones por medio de un documento titulado "Orientación Pastoral" en el que despues de aclarar que el comportamiento de los trabajadores de INTELHORCE, encerrados en la Catedral ~~fue correcto~~, afirma que él no dió el consentimiento a la Policía para que entrara en la Catedral a desalojar a los trabajadores, exhortando, eso sí, a los mismos para que la abandonaran. Este gesto motivó a un grupo de sacerdotes y ciudadanos a hacer una sentada en las escaleras de la catedral.

BURGOS.— Continúa el paro en la factoría de "INDUSTRIAS QUÍMICAS ALTAMIRA" de Miranda de Ebro. La huelga empezó el día 18 por toda la plantilla, incluidos técnicos y administrativos (unos 500), en apoyo de una serie de reivindicaciones económicas y sociales. La empresa ha despedido a tres trabajadores y expedientado a otros 5 cargos sindicales. Continúa la lucha.

CARTAGENA .- 1000 obreros de la Empresa Nacional Bazán de Cartagena han boicoteado los comedores el día 20, mientras otros 200 hicieron un paro de corta duración a las 12 del mediodía. La actitud de los trabajadores viene determinada por la negativa de la empresa a bonarles un plus por la carestía de la vida.

MIRANDA DE EBRO.- 400 obreros de MONTEFIBRE HISPANIA están en huelga de brazos caídos y bajo rendimiento en protesta por una sanción impuesta a toda la plantilla por la Dirección de la empresa en represalia por el paro de 24 horas del pasado 4 de setiembre.

TELEFONICA.- 900 encargados y auxiliares, en régimen familiar, de las contralorías telefónicas de varias provincias españolas, han dirigido un escrito al presidente del consejo de Administración en el que solicitan, una vez más, se les reconozca como auténticas trabajadoras de la Compañía.

La pasada semana hubo un encierro en Vigo de unas 30 telefonistas y esta semana se ha repetido en Bilbao (37 mujeres y 3 hombres) en su mayoría jóvenes.

Una comisión de los recluidos en Bilbao ha entregado un escrito a la prensa en el cual se dice, entre otras cosas, que hay 200 telefonistas en Vizcaya en la misma situación y unas 15.000 en toda España. Afirman tambien que sus condiciones laborales son inferiores a las de la mayoría de los trabajadores. Vemos el inicio de una respuesta articulada de los trabajadores, en régimen familiar, a la política de la Telefónica y a nivel mas amplio a la del régimen con su decreto de militarización.

GALICIA

FERROL DEL CAUDILLO.- Hay diversas acciones de los Jurados de empresa de "Peninsular Maderera", de PYSBE (Pesquerías y Secaderos de Bacalos de España, S.A.), AFMART de plásticos y artículos de caucho, en contra de los expedientes de crisis intentados por estas empresas.

BAZAN.- Anteproyecto de Convenio con recogida de firmas en el cual, junto a las reivindicaciones obreras, se pide la readmisión de los despedidos en marzo de 1972. Se eligen comisiones en las secciones para negociarlo. La empresa y la CNS han convocado elecciones con el intento de contrarrestar la influencia de CC.OO. Los trabajadores quieren ocupar los cargos.

ASTANO.- Se realizó, antes de las vacaciones, un boicot a las horas extra en protesta por el aumento irrisorio del 9% sobre el salario mínimo que se firmó en el convenio. El jurado dimitió. Asamblea en la CNS para ver las perspectivas de lucha. Se recogen firmas al pie de un escrito al TOP exigiendo la libertad de 4 dirigentes procesados.

=====

9-) INFORMACIONES ECONOMICAS

La CARESTIA DE LA VIDA

- Enrique Villoria, Presidente de la Federación Nacional de Consumidores, ha declarado que de "seguir las cosas así la carestía de la vida alcanzará el 15% y la alimentación el 20%."

- En el informe anual de coyuntura económica la C.E.E. sitúa el índice de la carestía de la vida para los nueve países del MCE entre un 5,5% y el 8%.

- "Información Comercial Española" con brutal cinismo dice que "hay retrasos temporales entre la adopción de una medida y la participación de sus efectos" (se refiere a las medidas de contención de precios). Y mas adelante dice que "esto, sin embargo, no debe preocupar demasiado" ¿quien no debe preocuparse? ¡Serán ellos!

- Alvarez Abellán, Presidente del Consejo Nacional de Trabajadores, estima que las medidas de contención de los precios "deberían haberse tomado en el primer trimestre". Alvarez Abellán manifestó su opinión de que debe evitarse la congelación salarial (!!)

- Un editorial de Tele-Expres dice que "durante los dos o tres últimos días anteriores al Consejo de Ministros, que congeló los precios se elevaron los precios".

BENEFICIOS NETOS DE ALGUNOS BANCOS

BANESTO.....	2.840	millones
HISPANO-AMERICANO.....	2.015	"
CENTRAL.....	1.953	"
BILBAO.....	1.566	"
VIZCAYA.....	1.154	"
SANTANDER.....	1.211	"
EXTERIOR.....	425	"

dichos bancos globalizan 12.011 millones de pts. de beneficios netos.

- Debido a la anarquía de las medidas económicas que toma el Gobierno los ganaderos gallegos afirman que venden sus productos con pérdidas de 15 a 20 pts. kilo.

- En 1971 se pagaron en concepto de "royalties" las siguientes cantidades en dólares en las empresas que relacionamos:

SEAT.....	9,3	millones
FASA.....	3,6	"
ENASA.....	2,3	"
STANDARD.....	5,9	"
ENSIDESAS.....	3,7	"
ASTILLEROS ESPAÑOLES.....	2,3	"
ALTOPS HORÑOS.....	1,7	

cifras que según algunas publicaciones son estimadas por debajo de la realidad.

LA SEDA DE BARCELONA.- En un anuncio pagado por dicha empresa, en la prensa, se dice que "la cifra de ventas ha experimentado un aumento del 28%".

OTRAS INFORMACIONES OBRERAS

AISCONDEL.- Situación de lucha relacionada con la exigencia de READMISSION de los cargos sindicales despedidos en las últimas luchas y las reivindicaciones pendientes. Esta última semana ha habido ya un PARO de 1 hora.

GOPS A (Tarrasa)..- READMISSION de los 7 despedidos después de las últimas luvias (ver anteriores I.O.).

HISPANO MOTOR (RUBI) .- completando la información que ya damos en este mismo número, SIGUE LA HUELGA. Acción que comenzó el día 19 en que todos los trabajadores de taller (unos 190) permanecieron dentro de la fábrica después de haber estado en PARO toda la jornada en exigencia de un AUMENTO DE SALARIOS de 600 ptas. semanales. Este mismo día 19 los trabajadores permanecieron encerrados dentro de la empresa hasta que fueron desalojados a las 8 1/2 de la noche por la policía. 27 trabajadores han sido despedidos, 1 detenido. Gran tensión en toda la localidad de RUBI.

FITISA (Sabadell)..- Lucha iniciada el 19 de septiembre en exigencia de un aumento semanal de 300 ptas. más un aumento de 1.000 ptas. en la prima. HUELGA los días 20, 21 y 22. La empresa ha cedido un aumento de 150 ptas. semanales, más las 1.000 de la prima exigidas por los trabajadores.

ARTES JAEGER (sabadell).- Despuéw de diversas acciones, de las que informamos en este mismo número, se ha obligado a la empresa a fiscutir con los trabajadores las reivindicaciones planteadas.

TICSA (Sabadell).- PARE de 3/4 de hora en exigencia de aumento de 500 ptas. semanales. Se han hecho varias ASAMBLAS autorizadas por la empresa, la cual ha prometido además un aumento para octubre.

ASEA/CES (Sabadell)..- Completamos la información que damos en este mismo número. El jefe ha dimitido o efectivamente ante la presión de la lucha obrera, de los trabajadores que les acusan de NO SER REPRESENTATIVOS. A hora, se ha iniciado diversas maniobras de la empresa y la CNS para evitar nuevas elecciones: docen que en el "sindicato" no aceptan la dimisión.

TEXTIL (Sabadell).- Después de las maniobras de los jerarcas ^{verticalistas} _{Hemeroteca General} que en los últimos meses intentan hacer pasar los planes de la patronal.

nal cپnsistente en aplicar el "plan de reestructuraciп" (unos 6 a 7.000 despidos) crece el descontrol y la lucha en la zona de TARRASA-SABADELL. Ahora estos planes antiobreros se presentan bajo la apariencia de una "modernizaciп del "nomenclator", y con la excusa de reducir el n煤mero de categorias a 3 o 4, plantear el "sobrante" de personal. Numerosos cargos sindicales de la comarca se oponen a estos siniestros planes.

Recientemente se reunieron en el sindicato de SABADELL unos 40 enlaces del textil. Despuпs de permanecer una hora en los pasillos lograron que les dejaran una sala donde realizaron una ASAMBLEA y discutieron como desarrollar la lucha obrera contra dichos planes de "reestructuraciп. Decidieron tambiп tambien convocar nuevas reuniones de cargos sindicales en el "sindicato".

CONTADORES (MOLLET- MONTORNES)..- En ASAMBLEA los trabajadores han decidido no esperar hasta enero para la revisiп del convenio y exigir AHORA un aumento de salarios de acuerdo con el aumento REAL del coste de la vida.

DERBI (MOLLET- MONTORNES)..- 500 trabajadores han firmado un documento exigiendo un AUMENTO INMEDIATO de 2.500 ptas. al mes. En el documento se daba un plazo de 3 dпas a la empresa para contestar a las exigencias obreras. En el plazo fijado la empresa comunico que AUMENTABA LOS SALARIOS EN 1.300. ptas. al mes.

.....

CONTRA LA REPRESION

LIBERTAD PARA ADONIO GONZALEZ

En nombre del arzobispo de Barcelona, el obispo auxiliar Gich ha dirigido una carta al TOP. solicitando la libertad para ADONIO GONZALEZ.

.....

GRAN MOVILIZACION DE MASAS DE LOS CAMPESINOS NAVARROS

CONTRA LOS PRECIOS BAJISIMOS A LOS CAMPESINOS.

Cuando la carestia galopante de los precios es un motivo de lucha de masas de los trabajadores, los campesinos reciben en muchos casos precios mucho mпs bajos que en aпos anteriores. Asи ha sucedido en NAVARRA con los campesinos, cultivadores del PIMENTO. Mientras en los ultimos aпos se les pagó a 15 y 15 ptas. kg., AHORA LES PAGABAN A 2 y 1,50 ptas.

El viernes 21 al mediodia se realizo una ASAMBLEA en el ayuntamiento de BUНUEL, al terminar la cual realizaron una manifestaciп de protesta contra los precios. Y fueron concentrandose en la carretera. A las 5 de la tarde de 200 a 300 tractores habian ya cortado la carretera con 700 a 800 toneladas de pimiento. A los agricultores de BUНUEL se les sumaron los de CORTES, RIBAFORADA, FUSTIÑANA y otros de Navarra, asи como los de CINCO VILLAS y otros de Zaragoza. Asи quedaron la carreteras cortadas. Poco antes de medianche quedaron tambiп cortadas las vías ferreas, pues los campesinos colocaron traviesas sobre las vías del ferrocarril, los jefes de estaciп interrumpieron todo el trafico con luces rojas en toda Navarra. Los representantes de los campesinos se concentraron en el HOTEL SANCHO EL FUERTE, que se convirtiп en el cuartel general de la lucha.

La interrupciп de las carreteras continuo toda la noche. Durante esta noche del 21 al 22 las iglesias de toda la zona tocaron las campanas a rebato, convocando de hecho a todo el pueblo QUE SALIO A LA CALLE. Coches, camiones, trenes, toda circulaciп a traves de Navarra quedo paralizada, el pueblo en la calle, los campesinos dispuestos a jacer valer sus reivindicaciones.

Por la maпana del dia 22 llegaron importantes fuerzas represivas, entre ellas unos 200 guardia civiles. Hubo choques y, segun la nota oficial, "disparos al aire", resultando de los cuales 2 agricultores resultaron muy gravemente heridos, ANGEL PEREZ PUNTO de 27 aпos y ARMANDO SOLA.

Durante todo el dia se mantuvo la misma situaciп. Hubo varias reuniones y asambleas de campesinos en las cuales fueron abucheadas las autoridades franquistas, los alcaldes y jefes de las hermanadas, con los gritos de "QUEREMOS HECHOS Y NO PALABRAS!". Por la tarde unos 600 vehiculos de agricultores de Tauste, Egea de los Caballeros y otras localidades iniciaron una marcha hacia Zaragoza que fue cortada por las fuerzas represivas. Todo ello provocó un fenomenal embellecimiento, decenas de kilometros de vehiculos paralizados, desviados por otras provincias, el expreso Barcelona-Bilbao con 13 horas de retraso, ... Y FINALMENTE PRIMERA VICTORIA DE LOS

CAMPESINOS:

Los presidentes de Hermandades, los alcaldes, los jerifaltos franquistas, que habían sido abucheados en las asambleas de campesinos, desbordados por la movilización de masas, incapaces de paralizar la lucha mediante la represión, CEDIERON. Compraron sobre la marcha TODOS los pimientos que los agricultores habían sacado a las carreteras al precio MINIMO que éstos habían fijado en sus reivindicaciones (A 4 Ptas/Kg., más del DOBLE de la cotización de mercado).

Una gran movilización que en sus formas, dimensiones, demuestra las CONDICIONES de movilización de masas en estos momentos en toda España. Por otra parte, es importante recordar que se produce en Pamplona, pocas semanas después de la HUELGA GENERAL de la clase obrera navarra en solidaridad con los trabajadores de MOTOR IBERICA y que terminó con tan importante victoria. Lucha de masas que subraya las CONDICIONES QUE EN REALIDAD EXISTEN EN TODA ESPAÑA. Es función de la vanguardia ser capaces de estimular, DIRIGIR, desarrollar esta capacidad de lucha de las grandes masas, capacidad de lucha orientada a la defensa de los intereses más inmediatos de las grandes masas y dirigido contra los jerarcas fascistas de este régimen podrido, dirigidas a la CONQUISTA DE LA LIBERTAD!

11-) INFORMACIONES DE LA UNIVERSIDAD, ENSEÑANZA, ABOGADOS? PROFESSIONALES. CONGRESO INTERNACIONAL DE ABOGADOS

- Cerca de un centenar de abogados de Madrid se reunieron el martes 18 durante más de dos horas en el Colegio de Abogados debatiendo los motivos de no participar en el Congreso de la Unión Internacional de Abogados que se abre el día 24 en Madrid. Firmaron un escrito dirigido a la Junta de Notables criticando y desautorizando su postura de participar, en contra del sentir unánimamente expresado por el Consejo General de la Abogacía y la Asamblea de Decanos. En el mismo sentido se pronunciaron más de cincuenta abogados reunidos el día siguiente en asamblea de la Asociación de Abogados Jóvenes. El motivo se basa en "el mantenimiento del voto ministerial a 5 candidatos en las últimas elecciones del colegio de Madrid, el Proyecto de Ley de Colegios Profesionales y otras medidas que implican una continuada intervención de la Administración en lo que se entiende debe ser función propia de los abogados y de sus corporaciones profesionales".

El Colegio de Barcelona ha ratificado su no asistencia "debido al proyecto de Colegios Profesionales.

Dos comisiones elegidas redactarán y entregarán al comité ejecutivo de la UIA dos ponencias, una sobre el tema de las limitaciones del abogado en España y otra sobre la situación represiva de los mismos profesionales.

UNIVERSIDAD: Valencia.-

El rector ha prohibido la entrada en la Universidad a unos 300 estudiantes. La medida afecta a estudiantes que se habían destacado en la lucha, algunos de ellos procesados por el TOP, pero también a muchos que no tenían antecedentes. Ante la arbitrariedad de la medida muchos estudiantes han hecho participar a abogados para presentar recursos de nulidad y con la intención de llegar a la vía contenciosa.

Calendario de Enero

La Federación Diocesana de Padres de Familia y Padres de Alumnos se pronunció contra el nuevo calendario y contra la solicitud que había hecho la Junta de la Universidad de Barcelona, por "el procedimiento empleado, sin haber consultado al profesorado, los alumnos, las entidades con clara vinculación a la enseñanza, ni a la opinión pública"

El 18 hubo una asamblea de estudiantes de 5º de Medicina de la Autónoma en el Hospital de San Pablo que por unanimidad acordaron expresar suoposición al cambio de calendario y exigir el comienzo en Octubre por razones de estricta eficacia universitaria y de índole pedagógica.

En Medicina de la Complutense (Madrid)

El 20 al comenzar las clases de este curso, un centenar de estudiantes de Cou celebraron una asamblea donde trataron su situación: no haberse podido matricular por haberse aplazado unas pruebas de admisión en espera de concretarse la fecha de inicio del curso. La policía intervino ya para desalojar a estos estudiantes de esta Facultad de Medicina cuando se dirigían al Decanato.

Escuela de Arquitectura. Los PNN expulsados

Los 17 PNN a los que no se ha renovado el contrato y que motivó la solidaridad del propio Colegio de Arquitectos que recomendó la no aceptación de los puestos vacantes, ha sido el tema tratado en una asamblea de PNN de Arquitectura, donde se ha elaborado una documento en el que junto a la protesta por la arbitraría medida, plantean todas sus reivindicaciones: contrato laboral, estabilidad, aumento salarial, contratación a cargo exclusivamente de los Departamentos y exigencia de que les sea renovado el contrato a estos profesores.

Los libreros y los fascistas del PENS

Los libreros y editores de Madrid protestan por la oleada de amenazas violentas que dirige el PENS, concretamente a librerías Edaf, Lecto, Méndez, Librerías Populares, Turner, Antonio Machado, Rubinos, Cuadernos para el Diálogo(editorial). En el primer punto de acciones se dirigen al Gobierno exigiendo protección que intervenga decididamente, aunque en el 2º punto solicitan la reunión inmediata de las Agrupaciones Nacionales de Editores y Libreros para fijar un plan concreto de acción.

Los procuradores familiares de Gerona Botanch y Durán han elevado un ruego al Gobierno, denunciando estos actos vandálicos contra la cultura y la catalana en particular, recordando los actos hasta ahora impunes contra la librería Blanquerna, Cinc d'Ors, Central del Llibre Català, editorial Ciervo y la Gran Enciclopèdia Catalana

ELECCIONES MUNICIPALES

"111 alcaldes, entre ellos el de Barcelona ciudad, han sido renovados en la provincia de Barcelona durante el presente año. Es curioso que sólo unas semanas antes de que los ciudadanos procedan a la renovación de los consistorios municipales, sea la propia Administración la que adelanta buena parte de los relevos" dice un editorial del Correo. En estos últimos días, tenemos cambio de Alcalde en Mataró, Lles, Gandesa, Sant Joan Despí, Sant Adrià del Besós, Blanes, Figueres, Amer, Bellcaire, Cabanes, Cadaqués, Corsa, Sellera de Ter, Regencós, Sant Feliu de Llallarols, Sant Llorenç de la Muga, Caldes de Montbui, Dant Feliu del Llobregat, etc dentro de este mes de Septiembre.

- Los candidatos a concejales por el Ayuntamiento de Barcelona sólo dispondrán de dos días para su campaña electoral, ya que de la semana en que son candidatos hay que restar el día de proclamación, el de las elecciones y la víspera, quedando sólo hábiles el miércoles y el jueves, ya que el 12 es fiestas seguido del puente del sábado, y del domingo 14.

EN LAS CARCELES DE TERUEL Y SEVILLA: UN MUERTO Y VARIOS HERIDOS

En la prisión de Teruel, de los 300 reclusos unos 150 participaron en la lucha, que la propia prensa reconoce, estaba motivada por deficiencias en las instalaciones de la prisión. Se utilizaron gases lacrimógenos y se utilizaron las armas de fuego contra los presos ~~resultando~~ resultando un muerto y varios heridos. En Sevilla también se inició por las malas condiciones que se dan en la prisión. En los enfrentamientos hubo 3 heridos, unos de 17 años y 2 de 18; dos de ellos se encuentran internados en estado grave.